

Sarreguemines

SARREGUEMINES

L'institut de formation en soins infirmiers sort de terre près de l'hôpital

Aurélie Klein



Le nouvel Ifsi est construit sur une partie de l'ancien parking du personnel. Le gros œuvre a démarré. Photo Aurélie Klein

La construction du nouvel institut de formation en soins infirmiers a démarré cet été rue François-Jolly, entre l'hôpital Robert-Pax et le centre hospitalier spécialisé. Les étudiants feront leur rentrée en septembre 2025. Coût de l'investissement : 4,7 M€.

Quinze ans après les premières discussions, le projet se concrétise enfin : [la construction d'un nouvel institut de formation en soins infirmiers](#) (Ifsi), rue François-Jolly, « idéalement situé à proximité de l'hôpital Robert-Pax et du centre hospitalier spécialisé, souligne [François Gasparina, le directeur des hôpitaux](#) de Sarreguemines. Ce sont des lieux de stage importants », desservis par les transports en commun.

[Les travaux ont commencé cet été](#) , sur une partie de l'ancien parking du personnel. Après la phase de terrassement, le gros œuvre vient de démarrer. « Le chantier doit durer 24 mois », pour une rentrée des étudiants prévue en septembre 2025.

Après Forbach, le territoire de Sarreguemines disposera également d'un institut dernier cri. « Il ne sera pas concurrent, mais complémentaire, pour ne pas proposer à 25 km de distance la même chose, insiste Arielle Sac-Epée, la directrice des deux Ifsi. On a beaucoup travaillé avant le lancement des travaux. » Avec un avantage : « les locaux se sont adaptés au projet

pédagogique. On pourra proposer une vraie innovation et un confort de travail. » Le nouvel Ifsi sera un outil, « au service de la pédagogie, des étudiants et de la qualité des soins ».

Les prêts de matériels sont courants entre les deux Ifsi, « avec l'idée que les étudiants puissent bénéficier des deux niveaux d'équipement à Sarreguemines et à Forbach, qui serviront également aux hôpitaux et in fine aux patients », [poursuit Arielle Sac-Epée](#). Le nouvel Ifsi comptera deux laboratoires de simulation et deux amphithéâtres de 130 places. « Il sera capable de s'adapter aux besoins du territoire. »

Pour la première fois, [la nouvelle promotion compte 100 étudiants](#). Un nombre qui pourra être ajusté en fonction des difficultés de recrutement des établissements de santé. « Nous aurons encore des départs avec la pyramide des âges, souligne François Gasparina. [C'est une vraie chance qu'on nous offre.](#) »

Le projet a pu voir le jour grâce au soutien de la communauté d'agglomération, qui assure le portage juridique et financier par délégation de maîtrise d'ouvrage. 4,7 M€ seront investis, dont 3,6 M€ pris en charge par la région Grand Est, le restant étant financé par un emprunt contracté par la Casc. En contrepartie, l'Ifsi versera un loyer. « C'est un exemple important de coopération pour être en capacité de répondre aux besoins de la population. »

En vue de l'ouverture de l'Ifsi, une réflexion porte également sur la transformation du self pour accueillir les étudiants.



Sarreguemines

« L'Ifsi permettra de conforter les hôpitaux »

A.K.



La construction du nouvel Ifsi est soutenue par la Casc et la région Grand Est. Photo A.K.

Les Ifsi de Sarreguemines et de Forbach sont complémentaires. Ils ont pourtant été mis en concurrence durant des années et [source de tensions politiques](#) entre les élus du territoire et l'ancienne région Lorraine. « Notre position a toujours été de maintenir les deux Ifsi, retrace Roland Roth, président de la Casc. Mais on craignait la fonte des deux sites en un seul. » Une position confortée [par l'étude commandée par l'Eurodistrict à la demande de la Casc.](#)

• « Jean Rottner a débloqué le dossier »

[Marc Zingraff, vice-président en charge de l'enseignement supérieur](#) à la Casc durant une vingtaine d'années, a œuvré sur ce dossier et était chargé de l'étude. « Jean Rottner (l'ancien président de la région Grand-Est) est celui qui l'a débloqué et a tenu parole. On a bien compris qu'il y avait deux bassins de vie. »

À son élection à la tête de la mairie de Sarreguemines, le dossier a été repris [par feu Dominique Gey, conseiller municipal](#), puis vice-président en charge de l'enseignement supérieur à la Casc. « Il était particulièrement investi et bien placé » en tant que directeur adjoint de l'Ifsi de Sarreguemines. « Il avait un poste sur mesure. »

• La proposition de la Casc « déterminante »

Le projet a également pu aboutir grâce au soutien de la Casc. « On proposait un préfinancement qui permettait d'alléger les finances de la région, poursuit Roland Roth. Une décision qui a été déterminante. » Et qui n'est pas une première pour l'agglo en matière de santé, « quand c'est dans l'intérêt général et qu'on apporte un service à l'ensemble du territoire ». La Casc a également permis le financement d'un scanner et du bâtiment de la médecine nucléaire.

• **« Il est important de former et fidéliser »**

L'emplacement de l'Ifsi, prévu initialement au CHS, près du château d'eau, a été revu. « Il y a eu des modifications, qui ont retardé le démarrage des travaux, mais on est satisfait de les voir en route. Le nouvel Ifsi permettra d'améliorer les conditions de travail des étudiants. »

Pour Marc Zingraff, il se rapprochera des hôpitaux et « permettra de les conforter. Il est important de former et fidéliser ». Les relations avec les partenaires allemands seront amenées à se renforcer.